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港青重理想 社企助高飛 脫歐公投宜反思 討論公策應客觀

由「幫港出聲」及「保普選保和平大聯盟」聯合發起的「正能量·團結太
平山」活動，吸引了超過5,200名市民參與。他們都戴着整齊的紅色帽

子及白色手套，有人手持五星紅旗，亦有一班小朋友穿上表演服裝，並在大
會的安排下分成不同組別，圍繞站立在山頂盧吉道至夏力道路段，沿途氣氛
非常融洽和諧。
周融與全國政協委員簡松年、施榮懷等多名「幫港出聲」、「保普選保和

平大聯盟」執委成員，引領參與的市民一同手牽手兩分鐘，圍成3.5公里的一
個大圈，代表團結愛心及正能量，傳送至維港兩岸，並高唱歌曲《中國人》
及《勇敢的中國人》來展示作為中國人的驕傲。活動成功舉行後，「中國人
．驕傲」將在「你參加，我捐款」原則下，把50萬元捐款送給東井圓林東慈
善診所，讓基層長者免費享用中醫治療。

冀市民表態 不走英後路
周融認為，近年香港社會充滿戾氣，亂象頻生。他期望今次活動能為香港
帶來正能量，「因為香港是個福地，不要讓它差下去，而是要好下去」。
他以英國脫歐為例子，指公投後各方出現爭論，故不想香港走英國的「路
線」，期望市民在最壞情況出現前表態，令香港臨崖勒馬。
他續指，希望香港人以身作則，要向全世界的人展示作為中國人是值得驕
傲的事，「因為我們都有黃色的臉、黑色的眼、慈善的心及不變的笑容。」
政務司司長林鄭月娥早前表示，期望下屆政府能重啟政改。對此，周融表

示歡迎，指香港本應能實現普選，但上次政改遭反對派否決，所以希望在立
法會選舉後反對派能「知錯能改」，他希望2022年能實現「一人一票選特
首」。

香港文匯報訊（記者鄭治祖）由「幫港出聲」及「保普選保和平大聯盟」聯合
發起的「正能量·團結太平山」活動，昨日在港島太平山舉行，吸引了超過5,200
名市民參與，不少市民指活動別具意義，非常開心能參與，冀為香港帶來正能
量，也有家長帶同小朋友到來，希望小朋友感受到正能量後，帶回學校傳達給其
他同學。
5,200名市民戴着整齊的紅色帽子及白色手套，昨日上午到大平山頂參與「正能
量·團結太平山」活動，手牽手傳播正能量。參與的市民希望能夠將正能量帶到整
個香港，凝聚社會和諧氣氛，並為身為中國人而自豪。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）港島太平山頂昨日

洋溢融洽及和諧的氣氛。由「幫港出聲」及「保普

選保和平大聯盟」聯合發起的「中國人‧驕傲」慈

善行動，昨日在山頂舉辦「正能量‧團結太平山」

活動，由超過5,200人手牽手圍成一個3.5公里的大

圈，讓愛心和正能量傳至維港兩岸。「幫港出聲」

召集人周融表示，期望今次活動能為香港帶來正能

量，希望香港人要展示作為中國人是值得驕傲的

事，又指將為活動申報健力士世界紀錄。
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活動具意義 大人小童齊參與

帶12歲女兒及 11
歲兒子前來的何先生認
為，現時很多年輕人對國家、對香港、對
政府都充滿負能量，所以帶兒女前來見識
一下，讓他們知道香港其實有很多正能
量，然後帶回學校傳達給其他同學，「現
時真的有很多反對勢力在搞亂香港，希望
由小朋友開始，凝聚正能量」。何同學都認同社會比以前混亂，非常開心能來
到感受正能量，又指自己都想將正能量帶給更多的人。

讓社會復和諧讓社會復和諧

做中國人驕傲做中國人驕傲

關先生指，現時很多年輕人不認同
中國人的身份，更經常以暴力方式表達

意見、反對政府，令社會不能進步，「我自己心目
中，我是百分百的中國人，我希望將中國人好的傳統一代一代
傳下去」，他表示對中國人的身份非常自豪，又希望參與這次
活動為香港帶來正能量，讓社會回復和諧及理性。

與男朋友一同前來的
李小姐首次出席同類型活

動，感到氣氛非常融洽，很難得有一班人這
麼團結，與香港現時很多人破獲社會秩

序的混亂局面截然不同，她又表示
非常驕傲能成為中國人。

反對勢力亂港反對勢力亂港

■■大人小童都非常開心地參與大人小童都非常開心地參與。。 劉國權劉國權 攝攝

■■超過超過55,,200200人手牽手圍成人手牽手圍成33..55
公里的一個大圈公里的一個大圈，，讓愛心和正能讓愛心和正能
量傳至維港兩岸量傳至維港兩岸。。 劉國權劉國權 攝攝

■■財爺見證財爺見證SVhkSVhk社創中心開幕社創中心開幕。。

劉國權劉國權 攝攝

■■何先生何先生((中中))帶同女兒帶同女兒
及兒子出席活動及兒子出席活動。。
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財政司司長曾俊華在前年的預算案演辭內，借
用了徐小鳳的經典歌曲《隨想曲》裡的「心中富
有」去形容當下香港人的特質。他昨日再在其網
誌上發表一篇題為「心中富有」的文章，指他在
月前到深水埗見證「香港社會創投基金」(SVhk)的
「新居」Sonova Studio社創中心開幕，看見一班
年輕人嘗試透過不同形式的社會企業去實現理
想、改變世界，令他再次想起了「心中富有」這
句歌詞，「能夠分享年輕人的熱血與熱情，我對
香港的未來也更加有信心。」
曾俊華指出，《隨想曲》創作於1982年，想不
到鄭國江的歌詞「渴望是心中富有，名和利不刻
意追求」竟能準確地描述新一代香港人，特別是
年輕一代。他表示，明年便將迎來創立10周年的
SVhk，是香港第一個非牟利的慈善創投基金，更
可說是一個孕育社企的平台，透過調動民間的資
金、物業、專業知識和人際網絡等，協助孕育不
同形式的初創社企。
曾俊華表示，SVhk有份參與的項目，不少已深

得香港人認識，當中一些聽起來不可能的意念卻
做出了優異的成績，例如推廣綠色飲食的「Green
Monday」、為輪椅人士提供
的士服務的「鑽的」、為有
需要基層單親婦女提供住屋
的「光房」等。 時至今日，
SVhk參與的項目已經超過20
項，動用的社會資源高達1.5
億元，顧用逾700人，擁有逾
500名專業人士為不同項目擔
任義工，在民間社會形成一
股非常龐大的力量。
他指出，不少青年便是透

過SVhk的龐大平台，在資源、經驗、網絡等方面
得到支援，由初創社企起步，以社會企業的模式
實現意念背後的理想，為深水埗的基層家庭以至
其他社區的朋友提供援助。
曾俊華續說，近年世界各國都關心創新，特別

是由資訊科技引領的科技創新，但其實推動創新
絕不應只局限於科技，「社會上的不同環節，無
論是屬於經濟範疇的商業營運模式，以至教育、
醫療、運輸、住屋等民生題目，都值得我們以創
新思維，嘗試跳出框框，為不同的難題尋找嶄新
的解決方案。」
他表示，現代年輕人在滿足了生活上的基本需要

後，便會追求一些更高的價值，渴望能夠得到「自
我實現」，這種演變在香港以至其他發展成熟的社
會都非常普遍；而SVhk給他的啟示，是社會企業
不單只是透過創新的意念去實踐不同的社會轉變，
也是一個可以讓充滿熱誠與理想的年輕人實踐抱負
的舞台，「這些價值無法以金錢或數字衡量，但對
於社會所產生的價值，卻是毋庸置疑的。」

「讓夢想不再只是口號」
曾俊華又說，要讓一個社

企由意念變為事實，除了需要
一個好的意念，更需要一班
「傻瓜」，即是每一個社企背
後辛苦耕耘的發起人與及其團
隊和義工，「是他們的努力，
讓每一個意念和夢想不再只是
口號，而能夠變成一個個有血
有汗的成功故事，他們是真正
為香港帶來希望的年輕人。」

■記者 聶曉輝

英國脫歐公投結果，令港人至今仍熱議不休。發
展局局長陳茂波昨日亦在其網誌以「脫歐反思」為
題發表新一篇《局長隨筆》，指英國脫歐公投正好
提醒大眾在重大而複雜的公共議題上，如何讓社會
清晰掌握全面和客觀的資訊以進行知情的討論，從
而知所取捨。他表示，當社會面對問題或討論其他
重大的公共政策時，應盡量根據客觀的資訊，理
性、全面和冷靜地討論，避免受片面和誇大了的資
訊所主導，才能作出最符合整體社會利益的決定，
否則整個社會只會失去解決問題的能力及向前進步
的動力。
陳茂波指出，早前已曾指目前英國脫歐公投後對

全球經濟的影響，不確定因素仍然很多，毋須作過
多及過早的揣測。他在網誌上表示，留意到這次英
國脫歐公投在政治層面亦引起了不少的反思；英國
當地亦有評論指出，是次公投把許多複雜的社會、
經濟、民生議題過分簡化為是否脫歐的二元命題，
公投的宣傳活動中亦有不少片面、誇張、情緒化的
言論，影響了整項議題的客觀理性討論。
陳茂波又說，近年香港社會在討論許多公共政策

議題時，有時也難免出現類似情況。以新界東北新
發展區的建議為例，他指有關計劃於2007年由上屆
政府再次提出，一直以來的規劃目標都是香港人的
新巿鎮，其後展開的三個階段公眾參與活動，亦獲
得大部分人支持，包括不少反對派議員也曾促請政
府盡快推行有關計劃。

東北計劃失實指控多
然而，其後不到兩三個月接近立法會選舉期間，

有關計劃卻突然面對許多片面甚至失實的指控，例
如宣稱新界東北新巿鎮日後可讓內地人免簽註自由
出入，引起社會爭議。為此，政府過去幾年一直不

斷努力向公眾解釋各方面的問題，以釋除公眾疑
慮。
陳茂波指出，政府近年努力透過改劃用地作房屋

用途，在短中期內增加房屋土地供應，照顧巿民對
公私營房屋的需求；雖然部分地區人士對個別用地
的改劃或有憂慮，政府一直有努力向區議會和地區
人士作出解釋，以及提出可行的緩解措施。
陳茂波強調，政府尊重巿民這方面的法律權利，

但以最近一宗涉及大埔綠化地帶改劃的司法覆核案
件為例，法官裁決時指出，政府已多次在不同場合
及多份文件中交代了有關改劃綠化地帶的工作方向
和優次，然而司法覆核申請人卻沒全面披露有關資
料，只是向法庭展示「被扭曲的事實」，被法官批
評為濫用司法程序，結果有關司法覆核許可被撤
銷。他續說，本身是大專學生的申請人，今次因為
得到其他團體的幫助提出司法覆核和申請法援，最
終卻可能因此須負擔巨額的訟費，令人十分惋惜。

隨意扭曲問題不可取
陳茂波又指出，許多人會說「政治乃眾人之

事」，認為任何政策本質上都涉及政治，因此不認
同現時的公共討論有所謂「泛政治化」的現象。但
他認為，政府有責任盡力回答公眾各種各樣的疑
問，卻不代表在討論問題時應片面地接收資訊，或
可以隨意把問題扭曲、誇大，只求營造聳動效果。
他說：「長此下去，我們的社會最終可能會失去

客觀理性討論問題的環境和土壤，持不同意見的巿
民因令人窒息的氣氛而不再願意自由表達意見，社
會無法就爭議課題理性務實地尋求最大公約數。這
樣的話，整個社會只會失去解決問題的能力及向前
進步的動力，最終受害的又會是誰？」

■記者 聶曉輝


